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С пециалисты знают, что за свою слав-
ную, более чем полувековую историю 

выставка и конференция IBC прошла путь от 
локального лондонского мероприятия на 500 
участников, поддержанного всего-навсего 32-
мя компаниями-производителями, до огромной 
международной выставки, количество посети-
телей которой на пике доходило до 55 тыс. Моя 
первая выставка-конференция IBC была еще в 
прошлом веке, даже в прошлом тысячелетии –  
в 1994 году, то есть практически тогда, когда 
IBC переехала в Амстердам и стала по-насто-
ящему международной. Именно с этого года 
обязательное для всех специалистов в области 
вещания событие стало ежегодным, поглотило 
конференцию и выставку в Монтре, стало расти 
и расширяться. Программный комитет работал 
круглый год, на постоянной основе и, безуслов-
но, IBC как форум, площадка демонстрации 
достижений, сыграла огромную роль в развитии 
индустрии. Поначалу выставка не была столь 

велика, как в последние годы: пять, кажется, па-
вильонов, да и сам Амстердам в те времена еще 
не занимал нынешние огромные квадратные 
километры. Многие читатели журнала помнят, 
что тогда в помине не было кольцевой дороги и 
метро, а по улицам лихо мчались такси, которых 
нынче сильно потеснили велосипедисты. Вы-
ставка разрасталась постепенно: к вещателям 
присоединились сначала кинематографисты, 
потом кабельщики и стримеры, а разработчикам 
оборудования компанию составили производи-
тели ПО и поставщики услуг, заметное место за-
няли представители сферы телекоммуникаций. 
Были построены еще 10 павильонов. Пришли та-
кие гиганты, как Microsoft, Amazon, Google. Рос и 
уровень конференции: вначале это были только 
технические доклады, потом в программе появи-
лись бизнес-доклады, стратегические сессии и 
форумы. Сформировался локус инноваций – IBC 
Future Zone. Несколько последних лет активно 
работала очень полезная технологическая зона 
IP Showcase. А в прошлом году даже состоял-
ся настоящий киберспортивный матч, который 
транслировался в реальном масштабе времени.

Собственно, поэтому было бы логичным 
предположить, что организаторы в новых усло-
виях «снимут с полки» весь тот арсенал аудио-
визуальных, в том числе и облачных, средств, 
которые они демонстрировали на IBC 2019, и 
покажут всему мировому инженерному и биз-
нес-сообществу, как не на бумаге, а на деле 
устроен «дивный новый мир». Но нет, вместо 
волшебного «каменного цветка» получились 
довольно унылые ZOOM-семинары, на кото-
рых участников хорошо, если было нормально 
слышно, и картинка была бы без квадратиков. 
Вот это и предстоит сейчас осмыслить – почему 
так получилось?

А потому, уважаемые читатели, что вирту-
альные конференция и выставка – это новый 
жанр. Как участник выставки нанимает дизайне-
ра-архитектора и специалиста-застройщика, 
чтобы построить нужный стенд и достойно 
выглядеть в выставочном павильоне, так и те-
перь, в новой реальности, он должен нанять 
соответствующего специалиста, обладающе-
го необходимыми знаниями и умением, чтобы 
представить его достижения в виртуальном 
формате. А организатор, который собирает 
со спонсоров и участников деньги за места в 
павильонах, должен создать адекватное про-
странство виртуального общения, да еще и так, 
чтобы зритель – и не просто зритель, а специа-
лист вещательной индустрии, не стал плевать-
ся с досады от нарушения синхронизации видео 
и звука. Чтобы он не впадал в фрустрацию от 
отсутствия видеографических подписей и не 
скучал при виде мутных слайдов, заполненных 
мелким шрифтом, на которых ничего толком не-
льзя разглядеть.

Часовой ключевой технологический доклад 
аудитория в 400…500 человек, как правило, бу-
дет слушать, сидя в большом зале. На выставке 
и конференции CES я видела даже многоты-
сячные аудитории, которые слушали доклады 
о современных технологиях, затаив дыхание и 
даже не копаясь в своих телефонах, что, к слову 
сказать, я наблюдала последнее время на мно-
гих других конференциях (IBC не исключение). 
Но после доклада, даже не очень захватываю-
щего, в расписании реальной конференции обя-
зательно есть перерыв на кофе или закуски, где 
можно встретить коллегу или клиента, с которым 
давно хотелось пообщаться, и люди стремятся 
туда, потому что это – новая возможность. А вот 
удержать сотни и тысячи человек у экрана скуч-
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Свой взгляд на первый 
опыт проведения крупного 
международного отраслевого 
мероприятия в виртуальном 
формате высказывает эксперт 
Екатерина Петухова. Не все, 
сказанное ею, можно считать 
аксиомой, но и контраргументы пока 
тоже отсутствуют. Тем интереснее 
будет подождать 2021 года, когда 
многое прояснится.

От редакции. 

5G – технология для телевещания.  
Мощная группа компаний участвовала в подготовке  
и тестирования практического применения 

Прямое включение из Амстердама – 5G-система,  
о которой шла речь на первой сессии, работала отлично
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ным докладом в плохом визуальном качестве –  
нереально. По многим причинам. Исследова-
ния показывают, что если речь идет о докладе, 
то зритель в онлайн-формате выдерживает не 
более 20 мин непрерывного виртуального уча-
стия (не зря же стандартный короткометраж-
ный документальный фильм длится 26 мин, а 
ведь он куда интереснее доклада, пусть даже 
со слайдами). Наиболее продуктивный формат 
работы у дистанционно работающих програм-
мистов – 10-минутный доклад с последующим 
интерактивным общением. Чем больше вовле-
чена аудитория, чем продуктивнее идет дискус-
сия, тем ближе событие к реальному, тем веро-
ятнее его повторение и тем выше возможности 
его монетизации.

Но вот уже самая первая сессия IBC 
showcase 2020 на тему использования 5G в ве-
щании разочаровала из рук вон плохим техни-
ческим качеством подачи материала. Почему-то 
организаторы не определили для участников 
онлайн-сессии требования к камере, звуку и 
свету. Не заставили их позаботиться о мини-
мально необходимой скорости интернет-кана-
ла, а также не сформулировали правила вы-
бора одежды и фона. Сами докладчики тоже 
не удосужились разобраться с тем, что хорошо 
знают на любом, даже самом крошечном, регио-
нальном телеканале. В результате – плохо вид-
но, плохо слышно, нарушение синхронизации 
видео и звука и т.д. Что может извлечь зритель 
из такой сессии? Боюсь, мало пользы и много 
разочарования. Вторая сессия первого дня, где 
участниками были исключительно дамы, в тех-
ническом отношении была заметно лучше, да и 
тема – «Борьба с пиратством» – тоже была по-
дана очень современно. И все же «сухой оста-
ток» этой сессии не стоил часового просмотра. 
Специалист может прочитать все это в статьях 
за 20 минут, включая поиск самих статей в Ин-
тернете. Так для чего же было городить сессию?

Многие коллеги считают, что нет, выстав-
ку заменить нельзя. Соглашусь: этим унылым 
форматом – нет. Но работать в направлении 
дальнейшей виртуализации, бесспорно, надо. 
Именно туда направлен вектор бизнес-разви-
тия. Потому что прошли те «жирные 
годы», когда компании-производите-
ли оборудования могли большим со-
ставом выехать на выставку, жить в 
хорошем отеле и развлекать клиен-
тов в дорогих ресторанах. Не было 
таким уж большим секретом, что при-
быльность выставки и для участни-
ков, и для организаторов постоянно 
падала: это было заметно по оскуде-
нию фуршетов, отмене IBC-вечерин-
ки и даже по качеству кофе в пресс-
буфете. Да, организаторы старались, 
но дело шло к закату, а коронавирус 
только подтолкнул его.

Вспомним: на заре XX века добротная ка-
рета, запряженная лошадьми, была предметом 
гордости и комфортным средством передви-
жения по городу для состоятельной семьи. На 
автомобилях гоняли лишь отвязные молодые 
люди и то, в основном, за городом. Не прошло 
и 10 лет, как лошади, которые были тягловой 
силой на протяжении веков, были вытеснены с 
улиц. Ибо зачем человечеству высокие техноло-
гии, если ими не пользоваться широко? И ло-
шади, и свечи, и угольные самовары остались в 
прошлом. Да, все это было «ламповое», теплое 
и так далее. Мы это любили. Но логика жизни 
такова, что и огромным выставкам, какими мы 
их запомнили, пришел конец. Они потеряли 
свой прагматический смысл. Все это матери-
альное великолепие, возводимое на пять дней, 
все эти многочасовые перелеты и многомил-
лионные бизнес-ланчи… Спросите себя: так 
ли они нужны для принятия решения о покупке 
оборудования? Деньги потекут туда, где они мо-
гут создать лучшую прибавочную стоимость –  
в инновации.

Да, COVID-19 и все связанные с ними 
ограничения (обоснованные или чрезмер-
ные – неважно), задали новые правила игры. 
И ежегодная премия IBC 2020, кстати ска-
зать, была вручена именно за освещение 
пандемии. Но как же выиграла трансляция 
вручения премии на фоне остального IBC 
Showcase от того, что ее снимали на Би-би-
си, и делали это профессионалы, используя 
профессиональные камеры, и была отлич-
ная ведущая, и работал высококлассный 
режиссер трансляции. И тут же это приятное 
впечатление испортило прямое включение 
из Амстердама. На съемках из пустующих 
павильонов RAI хорошую картинку портила 
абсолютная безграмотность лихого «ведуще-
го», а съемки с кораблика, где, к слову, де-
монстрировали отличные технологии Mobile 
Viewpoint, запорол криворукий оператор.

Единственный из группы патронов IBC, в 
которую входят IABM, IEEE, IET, RTS, SCTE 
и SMPTE, реально озаботившийся движе-
нием в виртуальность, стала IABM. Жаль, 

конечно, что интересные и полезные се-
минары этой ассоциации предназначены в 
основном только для ее членов. Но разве 
можно их в этом упрекать? Кто платит, тот 
и музыку заказывает, хотя иногда бывают и 
открытые семинары – настоятельно реко-
мендую их не пропускать. 

Итак, коллеги, нам повезло жить в эпоху 
перемен. И грех жаловаться, потому что аудио-
визуальные технологии (в которых мы с вами 
смыслим) вместе с облачными вычислениями 
и AI/ML составляют хребет нового индустриаль-

ного мира. Так же как двигатель вну-
треннего сгорания и электричество 
были фундаментом индустрии про-
шлого. А значит и выставкам, и кон-
ференциям придется адаптировать-
ся к этому миру. Проведение IBC 
2021 в сентябре следующего года в 
старом формате обречено отчасти и 
из-за решения о переносе NAB 2021 
на осень. Но не только. Если не про-
вести это мероприятие с использо-
ванием новых средств, адекватных 
эпохе, то альтернатива – исчезнуть 
совсем. Надеюсь, что руководители 
IBC это понимают.

AVID выступил не только спонсором, поддерживая сессию,  
но и сделал неплохую презентацию,  

суммируя влияние COVID-19 на индустрию

Единственная профессиональная 
презентация за всю виртуальную  
IBC 2020 – вручение премии 
журналистам, освещавшим COVID-19:  
отличное качество видео; грамотно 
выстроенный фон и правильно 
выбранное оборудование
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